

**INTERPELLATION Peter A. Vogt betr. erfolgreiche Gemeinde-Tageskarten der SBB**

Wortlaut:

„Wer eine Gemeinde-Tageskarte kaufen möchte, muss seine Bestellung meistens mehrere Wochen vorher tätigen. Bei kurzfristig vorgesehenen Reisen sind sehr oft keine Karten mehr erhältlich. Die Tageskarten sind also sehr beliebt und werden von der Bevölkerung rege benutzt.

Ich frage deshalb den Gemeinderat, ob er bereit ist, auf die kommenden Sommerferien hin das Angebot um mindestens zwei Tageskarten zu erhöhen?“

*Eingegangen: 13. Juni 2008*

Reg. Nr. 01-0201.015

Nr. 06-10.618.1

### **Interpellation Peter A. Vogt betr. erfolgreiche Gemeinde-Tageskarten der SBB**

Der Gemeinderat beantwortet die Interpellation wie folgt:

Der Interpellant stellt zu Recht fest, dass der Verkauf von so genannten Gemeinde-Tageskarten der SBB erfolgreich angelaufen ist und sich grosser Beliebtheit erfreut. Und es trifft zu, dass für kurzfristige Reisen oft keine Karten mehr erhältlich sind. Tatsächlich bleiben aber auch immer wieder Tageskarten unbenutzt.

Ein paar Eckwerte:

Am 30. Juni 2007 sind die SBB-Gemeinde-Tageskarten über die Infothek in den Verkauf gelangt. Die Auslastung liegt auf Ende Juni 2008 hochgerechnet bei gegen 95%. Der schwächste Monat war der Januar 2008 mit einer Auslastung von knapp 85%. Nach der Preiserhöhung der Gemeinde-Tageskarte durch die SBB und bei vorerst gleich bleibendem Verkaufspreis durch die Gemeinde von 35 Franken müssen rund 75% der Karten verkauft werden können, damit der Gemeinde aus diesem Angebot kein Defizit entsteht.

Der Gemeinderat hat bei Einführung der SBB-Gemeinde-Tageskarten angekündigt, er werde vier Karten anschaffen und nach zwei Jahren Bilanz ziehen. Nun ist das erste Jahr dieses Pilotprojekts abgelaufen und die Bilanz ist sehr positiv. Ob der Erfolg anhält ist zwar noch ungewiss. Zunehmend höhere Treibstoffpreise lassen aber erahnen, dass der Umstieg auf das öffentliche Verkehrsmittel im Trend liegt. Der Gemeinderat ist deshalb bereit, das Angebot möglichst rasch um zwei auf insgesamt sechs Gemeinde-Tageskarten zu erweitern. Eine allfällige Preisanpassung behält sich der Gemeinderat per 2009 vor.

Riehen, 17. Juni 2008

Gemeinderat Riehen